

دليل المساهم

الشركات السعودية المساهمة
مراكز مالية ومعلومات عامة

٢٠٠٦ - ٢٠٠١

الربع الثاني ٢٠٠٦ م

SAUDI STOCK MARKET GUIDE

Saudi Joint Stock Companies

Financial Data & General Information

2001 - 2006

2nd Quarter 2006

ZKFC

مقدمة

في ظل برنامج التطور والتكيف الاقتصادي والإصلاح الهيكلي الجاري تنفيذه في المملكة العربية السعودية، فإن مناخ العمل الاستثماري بات أكثر قبولاً وتشجيعاً للمشروعات الاستثمارية. كما أن سنّ قوانين جديدة لتنظيم الاستثمار وإحداث تغييرات أخرى في الأنظمة الخاصة بهذا المجال قد زاد من ثقة المستثمرين، وإن توفر السيولة في سوق النقد المحلي قد دفع بسوق الأوراق المالية السعودية إلى الاتجاه نحو التقدم والنمو.

إن نجاح أي سوق مالي يعتمد في المقام الأول على إتاحة المعلومات المالية والإقتصادية وتدفقها إلى المستثمرين في الوقت المناسب. ونظراً لذلك، فإننا نقوم منذ ١٩٩٦ بإعداد ونشر هذا الدليل، بصفة دورية ربع سنوية، حيث نبذل قصارى جهننا لتزويد قراننا الكرام بأكثر المعلومات دقة وحداثة لتيسير الوصول للهدف المنشود وتعمية الوعي الاستثماري لدى المستثمرين السعوديين والدوليين ومساعدتهم في إتخاذ القرارات المبنية على أسس علمية حديثة.

يوفر دليل المساهم معلومات شاملة عن أداء وإتجاهات سوق الأوراق المالية السعودي. كما خصص قسمًا كاملاً للمعلومات العالية للشاملة والمفصّل عنها عن أداء شركات المساهمة المدرجة. وتشمل هذه المعلومات البيانات المالية الهامة مثل، البنود الأساسية لقائمة الدخل، بيانات الميزانية العمومية، النسب المالية ومعلومات عن السهم لفترة خمسة سنوات بالإضافة إلى مقارنات ورسوم بيانية توضيحية لتسهيل تحليل الوضع المالي للشركة. كما يتم توضيح إتجاهات الأداء في النمو والمضاربة وتحديثها بصفة منتظمة إلى جانب البيانات التاريخية لتحليل الإتجاهات في الأجل الطويل. كما يشتمل هذا الدليل أيضاً على أسماء الإدارة العليا، المحاسب القانوني، العنوان البريدي والإلكتروني وأرقام الهواتف الخاصة بكل شركة. ولقد تم تصنيف القطاعات وترتيب الشركات في هذا الدليل وفقاً لنظام تداول (سوق الأوراق المالية السعودي).

لقد صنّم دليل المساهم كمرجع معلوماتي عن سوق الأسهم السعودي. حيث أنه سوف يلبي حاجات كل من الأفراد والمؤسسات وصناع القرار والمحللين والباحثين والإقتصاديين والمستثمرين والمصرفين والخبراء وغيرهم من المهتمين والمشاركين في الحصول على معلومات دقيقة وتفصيلية. كما أن هذا الدليل مصدر معلومات ذو فائدة كبيرة في إعداد الأبحاث المالية ودراسات الجدوى الإقتصادية لمساعدة المستثمرين الحاليين والمتوقعين في تحديد أفضل الفرص الاستثمارية المتاحة للإستفادة منها.

علاوة على ذلك، فقد كان للدجاج والإقبال الكبيرين، اللذين حققهما هذا الدليل في الأوساط المالية المحلية والعالمية أكبر الأثر في دفعنا لتطوير موقعنا على شبكة الإنترنت والمعروف بـ www.gulfbase.com والذي تم تشييده خلال عام ٢٠٠١ كوسيلة لتوفير أحدث المعلومات وعلى مدار الساعة لعملائنا الكرام. حيث أنه يوفر للأعضاء المشتركين البيانات المالية الشاملة والمنفردة عن الشركات المساهمة في المملكة العربية السعودية ودول الخليج الأخرى لفترة تزيد عن خمسة سنوات. كما أنه يُمكن المستخدمين من إنشاء محافظهم الشخصية وتتبع أدائها على مدار الساعة بالإضافة إلى برنامج تعليم الإستثمار والعزید.

وإننا إذ نرحب بأي مقترحات وآراء قد ترغبون في التعبير عنها بشأن هذا الدليل أو الموقع المذكور، فهذا بدون شك سوف يساعدنا على فهم وثنية احتياجاتكم بصورة أفضل. يرجى إرسال استفساراتكم وتعليقاتكم بالبريد الإلكتروني إلى feedback@gulfbase.com أو update@gulfbase.com أو إلى فاكس رقم ٣٦٢٧ ٢٦٦٠ ٩٦٦+

يسرنا أن نعرف عن وافر شكرنا وتقديرنا إلى كافة الجهات الحكومية والمؤسسات المصرفية والشركات المساهمة وجميع الجهات الأخرى مؤسسات وأفراد ممن تعاونوا معنا بتقديم المعلومات والخدمات اللازمة، كما نتوجه بالشكر العميق إلى منسوبينا وجميع من شارك في هذا الجهد المتواضع لتحقيق الهدف المنشود المتمثل في جعل هذا الدليل وموقع الإنترنت نافع الذكر حيز الوجود لأمليين في مواصلة دعمهم وتعاونهم.

الزغبيني والقباني للإستشارات المالية

الفهرس

الصفحة	المصنف	الصفحة	المصنف
٥١	شركة الوطنية السعودية للتلفزيون العربي	١	كيف تستخدم هذا الدليل ؟
٥٢	الشركة السعودية للتلفزيون السعودي (س.ت.ك)	٢	تصنيف الأسهم
٥٣	الشركة السعودية لتأمينات السيارات (س.ت.ك)	٣	المصطلحات
٥٤	شركة التوالى الكويتي للتأمين	٤	نمعة من سوق الأسهم السعودي
٥٥	شركة تهيئة الأعلان والعلاقات العامة	٥	قطاع البنوك
٥٦	شركة حيا للتجارة والاستثمار والصناعة والتجارة والعقارات والاعمال العقارية	٦	بنك الرياض
٥٧	شركة طيبة للاستثمار والتكسية العقارية	٧	بنك الجزيرة
٥٨	شركة مكة للتجارة والتصدير	٨	البنك السعودي للاستثمار
٥٩	الشركة السعودية للتلفزيون (س.ت.ك)	٩	البنك السعودي لئوالتق
٦٠	شركة تهيئة الاستثمار والتكسية	١٠	البنك السعودي الفرنسي
٦١	الشركة السعودية لتأمينات الصناعة	١١	س.ت.ك
٦٢	شركة الرياض للتأمين	١٢	البنك العربي الوطني
٦٣	الشركة الوطنية للتأمين التجاري (س.ت.ك)	١٣	مجموعة سامبا المالية (س.ت.ك)
٦٤	شركة الترويج والتكسية التجارية (س.ت.ك)	١٤	مصرف كراحي
٦٥	شركة أحمد حسن قبيسي وشركاه	١٥	بنك البلاد
٦٦	شركة جريد للتسويق	١٦	قطاع الصناعة
٦٧	شركة الرياض للتأمينات البحرية والتأمينات	١٧	الشركة السعودية للصناعات الأساسية (سابك)
٦٨	المجموعة السعودية للأبحاث والتسويق	١٨	شركة الأسمدة العربية السعودية (س.ت.ك)
٦٩	قطاع الكهرباء	١٩	شركة المسكن لعربية السعودية (س.ت.ك)
٧٠	شركة الكهرباء السعودية للتكسية	٢٠	شركة الخزف السعودي
٧١	قطاع الاتصالات	٢١	مجموعة صافى
٧٢	شركة الاتصالات السعودية	٢٢	شركة الصنعة الوطنية
٧٣	شركة اتصالات الاتصالات	٢٣	الشركة السعودية للصناعات التحويلية (كوابل)
٧٤	قطاع التعدين	٢٤	شركة الغاز والصنعة المحلية (س.ت.ك)
٧٥	شركة الوطنية للتأمين التجاري (العمارة للتأمين)	٢٥	شركة المسكن الوطنية
٧٦	قطاع الزراعة	٢٦	شركة المسكن الوطنية
٧٧	الشركة الوطنية للتأمين الزراعية (س.ت.ك)	٢٧	مجموعة صافى
٧٨	شركة القسييم الزراعية (س.ت.ك)	٢٨	شركة الصنعة الوطنية
٧٩	شركة حائل للتأمين الزراعية (س.ت.ك)	٢٩	الشركة السعودية للصناعات التحويلية (كوابل)
٨٠	شركة حيوك للتأمين الزراعية (س.ت.ك)	٣٠	شركة الأسمدة الوطنية
٨١	الشركة السعودية للأسمدة	٣١	شركة الخزف السعودي
٨٢	شركة البادية للتأمين الزراعية (س.ت.ك)	٣٢	شركة المسكن الوطنية
٨٣	شركة بادية للتأمين	٣٣	شركة المسكن الوطنية
٨٤	شركة حجاز للتأمين	٣٤	شركة المسكن الوطنية
٨٥	شركة حجاز للتأمين	٣٥	شركة المسكن الوطنية
٨٦	شركة حجاز للتأمين	٣٦	شركة المسكن الوطنية
٨٧	شركة حجاز للتأمين	٣٧	شركة المسكن الوطنية
٨٨	شركة حجاز للتأمين	٣٨	شركة المسكن الوطنية
٨٩	شركة حجاز للتأمين	٣٩	شركة المسكن الوطنية
٩٠	شركة حجاز للتأمين	٤٠	شركة المسكن الوطنية
٩١	شركة حجاز للتأمين	٤١	شركة المسكن الوطنية
٩٢	شركة حجاز للتأمين	٤٢	شركة المسكن الوطنية
٩٣	شركة حجاز للتأمين	٤٣	شركة المسكن الوطنية
٩٤	شركة حجاز للتأمين	٤٤	شركة المسكن الوطنية
٩٥	شركة حجاز للتأمين	٤٥	شركة المسكن الوطنية
٩٦	شركة حجاز للتأمين	٤٦	شركة المسكن الوطنية
٩٧	شركة حجاز للتأمين	٤٧	شركة المسكن الوطنية
٩٨	شركة حجاز للتأمين	٤٨	شركة المسكن الوطنية
٩٩	شركة حجاز للتأمين	٤٩	شركة المسكن الوطنية
١٠٠	شركة حجاز للتأمين	٥٠	شركة المسكن الوطنية

Preface

In light of the economic adjustment and development programs with structural reforms currently underway in the Kingdom of Saudi Arabia, the investment climate is rapidly becoming more receptive to investment ventures. The introduction of new investment laws and other changes in the regulatory environment have also fostered investor confidence, whereas liquidity in the local money market is fueling an upward trend and growth in the Saudi stock market.

The success of any financial market is primarily dependent on the availability of an accurate and timely flow of financial and economic information to potential investors. To partake in fulfilling this objective, we have been publishing this bilingual Guide in both English & Arabic on a quarterly basis since 1996. We always have and will always strive to provide our readers with the most accurate and up-to-date information to facilitate and further promote investment awareness among potential Saudi and global investors. Also assisting them in making more informed decisions.

Saudi Stock Market Guide "SSMG" provides comprehensive information about the performance and trends of the Saudi stock market. An entire section is devoted to comprehensive, well-structured and transparent financial information on the performance of listed joint stock companies. This information includes fundamentals, such as major income statement items, balance sheet information, financial ratios and per share data for a period of five years, accompanied by comparisons and illustrative graphs to facilitate the analysis of company's financial position. Performance trends in growth and speculations are reported and reviewed on a regular basis along with historical data for analysis of long-term trends. It also includes the names of senior management, external auditors, company mail & electronic address and contact numbers. The sector classification as well as company listing throughout this Guide is in accordance to Tadawul (Saudi Stock Market System).

Saudi Stock Market guide is designed to serve as a reference book on the Saudi Stock Market. It will satisfy the requirements of individuals, institutions, policy makers, analysts, academics, economists, investors, bankers, professionals, market participants, and others interested to obtain accurate and detailed information. The guide is a useful resource in conducting financial research and feasibility studies enabling the existing and potential investors to identify the best possible investment opportunities.

The resounding success of the Guide in the domestic and global financial markets has inspired us to develop our bilingual, comprehensive website known as **GulfBase.com**. Launched in 2001 as a way of providing up to date and timely information to our valued customers, it offers its members more detailed, in depth and dynamic financial data on the joint stock companies in Saudi Arabia and other GCC countries, covering a period in excess of 5 years. In addition to providing a diverse range of financial analyses, it enables users to create their own investment portfolios and track their performance, round the clock, including investment tutorial and much more.

We welcome your suggestions and feedback on both, the Guide and the website; this will undoubtedly help us to understand better the needs of our clients. Kindly send your queries and comments by E-mail to update@gulfbase.com or feedback@gulfbase.com or by fax to +966 2 660 3627.

We would like to express our deepest thanks and appreciation to all government entities, joint-stock companies, financial institutions and all others who cooperated with us by providing the necessary information and support. Our special thanks also goes to our staff members and all who have participated in working towards the goal of making this Guide and the website a reality. We look forward to their continued support and cooperation.

Zughaibi & Kabbani Financial Consultants

Khalid M. Zughaibi

Basil F. Kabbani

Index

	Page	Page
How To Use This Guide?	a	51
Stock Classifications	f	52
Glossary	g	53
Saudi Stock Market at a Glance	j	54
BANKING SECTOR		
Riyadh Bank	1	55
Bank Al Jazira	2	56
The Saudi Investment Bank (SAIB)	3	57
Saudi Hollandi Bank (SHB)	4	58
Banque Saudi Fransi (BSF)	5	59
SABB	6	60
Arab National Bank (ANB)	7	61
Samba Financial Group (SAMBA)	8	62
Al Rajhi Bank	9	63
Bank Al Bilad	10	64
INDUSTRIAL SECTOR		
Saudi Basic Industries Corp. (SABIC)	11	65
Saudi Arabia Fertilizers Co. (SAFCO)	12	66
Saudi Arabia Refineries Co. (SARCO)	13	67
Saudi Gazamka Co.	14	68
Savola Group	15	69
National Industrialization Co. (NIC)	16	70
Saudi Pharmaceutical Indus. & Med. Appliances Corp.	17	71
National Gas & Industrialization Co. (GASCO)	18	72
National Gypsum Co.	19	73
Food Products Co.	20	74
Saudi Cable Co.	21	75
Saudi Advanced Industries Co.	22	76
Saudi Indus. Development Co. (SIDC)	23	77
Al Ahsa Development Co.	24	78
The National Co. for Glass Indus. (ZOUJAJ)	25	79
Saudi Arabian Amiantil Co.	26	80
Alujain Corporation	27	81
Filling & Packing Materials Mfg. Co. (FIPCO)	28	82
Saudi Industrial Services Co. (SISCO)	29	83
Arabian Pipe Company	30	84
NAMA Chemical Co.	31	85
National Metal Manufacturing & Casting Co. (MADNAH)	32	86
Saudi Chemical Co.	33	87
Al Zamil Industrial Investment Co.	34	88
Saudi Industrial Investment Group	35	89
Sahara Petrochemical Co. (SPC)	36	90
The Saudi Dairy & Foodstuff Co. (SADAFCO)	37	91
Almarai Co. Limited.	38	92
Yanbu National Petrochemical Co. (YANSAB)	39	93
Saudi Paper Manufacturing Co. (SPM)	40	94
CEMENT SECTOR		
Arabian Cement Co. Ltd.	41	95
Yamamah Saudi Cement Co. Ltd.	42	96
Saudi Cement Co.	43	97
The Qassim Cement Co.	44	98
Southern Province Cement Co.	45	99
Yanbu Cement Co.	46	100
Eastern Province Cement Co.	47	101
Tabouk Cement Co.	48	102
SERVICES SECTOR		
Saudi Hotels & Resort Areas Co.	49	103
Saudi Real Estate Co.	50	
The National Shipping Co. of Saudi Arabia (NSCSA)		51
Saudi Public Transport Co. (SAPTCO)		52
Saudi Automotive Services Co. (SASCO)		53
Al Mawashi Al Mukairish United Co.		54
Tihama Advertising & Public Relations Co.		55
Aseer Trading, Tourism, Mfg., Agri., Real Estate, & Contracting Co.		56
Taiba Investment & Real Estate Dev. Co.		57
Makkah Construction & Development Co.		58
Saudi Land Transport Co. (MUBARRAD)		59
Al Baha For Development & Investment Co.		60
Saudi Industrial Export Co.		61
Arriyadh Development Co.		62
National Agriculture Marketing Co. (THIMAR)		63
Tourism Enterprises Co. (SHAMS)		64
Ahmed Hasan Fitahi & Co.		65
Jarir Marketing co.		66
Aidrees Petroleum & Transport Services Co.		67
Saudi Research and Marketing Group (SRMG)		68
ELECTRICITY SECTOR		
Saudi Electricity Company		69
TELECOMMUNICATION SECTOR		
Saudi Telecom Co. (STC)		70
Elihad Ettislat Co.		71
INSURANCE SECTOR		
National Company for Cooperative Insurance (NCCI)		72
AGRICULTURAL SECTOR		
National Agricultural Development Co. (NADEC)		73
Gassim Agricultural Co. (GACO)		74
Hail Agricultural Development Co. (HADCO)		75
Tabouk Agricultural Development Co. (TADCO)		76
Saudi Fisheries Co.		77
Ash Sharqiyah Agricultural Development Co. (SHADCO)		78
Al Jouf Agricultural Development Co. (JADCO)		79
Bezhah Development Co.		80
Jazan Development Co.		81
Statistical Data		
Trading Activity		82
Top 10 Companies		83
Largest Co. in terms of Revenue & Net Profit		84
Market Capitalization & Growth Watch		85
Share Trading Movement		88
Stock Price Variance - Quarterly		90
Sectors Indices		91
Market & Sectors Valuation		92
GulfBase Market Capitalization Analysis		93
Total Assets & Net Profit - Top 20 Stocks		94
P/E & P/B - Lowest 20 Stocks		95
Earning Yield & Dividend Yield - Top 20 Stocks		96
Return on Equity - Top 20 Stocks & PEG - Lowest 20 Stock		97
Tadawul All Shares Index - TASI		98
Banking Sector Review		99
Industrial Sector Review		100
Cement Sector Review		101
Services Sector Review		102
Agricultural Sector Review		103

Note: Sector classification and company listing throughout this guide are in accordance to SAMA.